

FRENTE POLÍTICOS

1. Desmemoria. Levantó la voz **Jesús Zambrano**, líder nacional del PRD, “hacemos un reclamo respetuoso, pero enérgico, a la secretaria **Olga Sánchez Cordero** para que, en uso de sus facultades constitucionales y legales, intervenga y ponga orden a los desmanes y ataques a libertades políticas que se están dando en el estado de Veracruz”. A las afueras de la Segob, perredistas de todo el país exigieron la intervención de la titular de la dependencia, en este caso de violencia política. A nombre de diputados, tanto federales como locales, así como de la Dirección Nacional Ejecutiva del PRD, **Zambrano** alertó sobre el peligro que corre el proceso electoral. Ya encarrerado, aseveró que los de Morena siguen victimizándose y desprestigiando a los órganos electorales, “pero, aunque se victimicen, les vamos a ganar”. ¿Se le olvida que los dos partidos surgieron del mismo ADN?

2. Equivocado. **Mario Delgado**, presidente nacional de Morena, pidió al INE y a los órganos estatales electorales sacar las manos de la contienda política. Desde su óptica, las autoridades electorales recurren a argumentos administrativos “para coartar el derecho constitucional de los votantes”. “Quieren sacarnos a la mala a algunos candidatos, porque saben que vamos a ganar. Por eso la pelea es para que no haya este tipo de intervenciones arbitrarias y que se le permita a la gente decidir libremente quiénes quieren que sean sus gobernantes. No puede haber mano negra en las autoridades electorales”, declaró. En su repetitivo discurso, alude a la “mafia en el poder”, pero ignora la que se está generando en su partido. El problema no está en el INE, sino en la necesidad de Morena por colocar a sus candidatos a como dé lugar.

3. Pésima señal. Muy a su estilo de gánster de mala película mexicana, **Félix Salgado Macedonio** mueve toda la maquinaria de acarreo a su alcance para dinamitar el buen curso de la democracia. Él y sus simpatizantes realizan una serie de movimientos, desde caravanas hasta la amenaza de montar un plantón en las oficinas del INE hasta que emitan una resolución a su favor sobre su candidatura. Acusado por presunta violación, no obstante, ninguna autoridad judicial se le ha acercado. Queda impune. No entrega reporte de gastos y lo bajan de la contienda por su irresponsabilidad administrativa y ahora advierte que violará la ley si las autoridades no se someten a lo que él quiere. El sujeto en cuestión se ha atrevido a decir que, de no estar en los comicios, no habrá elecciones. ¿Es tanto su poder demoledor?

4. Perfil inoportuno. A lo largo de su trayectoria política, **Félix Salgado** ha usado mecanismos como la corrupción, el robo, el agandalle y la farsa. Su perfil personal y político, como legislador y alcalde de Acapulco, fue descrito por su colaborador y simpatizante **Eduardo Evaristo Longares** en el libro *El gran farsante. La farsa política de Félix Salgado Macedonio... vivida desde la entraña misma*. (Editorial Sagitario, Colección Vida y Obra). “Ésa es la política que siempre criticó y —como ironía— siempre ha practicado y utilizado: la corrupción, el robo, el agandalle, el trapecismo, la farsa, la mentira son defectos propios de **Félix**. Es el perfecto farsante que, como vil padrote, nos explotaba y utilizaba para su beneficio personal”, dijo. ¿Y a ese **Toro** es al que defiende la 4T?

5. Números adversos. Las cifras no aportan nada al historial político de **Fernando Larrazábal**, el candidato del PAN al gobierno de Nuevo León. Además de la tragedia en el Casino Royale, que dejó 52 muertos, su gestión como alcalde de Monterrey también fue marcada por una incontrolable alza en la incidencia delictiva. Gobernó del 1 de noviembre de 2009 al 3 de mayo de 2012. Y tan sólo en los últimos años de su gestión se cometieron 32 mil 908 delitos de alto impacto, un promedio de 45 cada día, de acuerdo con estadísticas del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. En específico, las extorsiones se duplicaron, al pasar de 24 carpetas de investigación iniciadas en 2011 a 59 para 2012, el último año de **Larrazábal** como edil. Y todo: fraudes, secuestros, robos, asaltos y despojos, todo se elevó bajo su mandato. ¿Votarían por la racha de fracasos?

